



Secretaría de Relaciones Exteriores, un mes de negociaciones finas en un contexto ríspido

- *Juan Ramón de la Fuente y su equipo cumplen la primera etapa de su plan*



SRE termina con éxito primer mes de contactos con gobierno de Trump

En lo que se puede vislumbrarse como posible desistimiento del presidente de EU, Donald Trump, de elevar aranceles en el comercio con México, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) jugó uno de los papeles más complicados aunque menos evidentes.

Sin visibilidad, el mes que termina puede calificarse de exitoso para Juan Ramón de la Fuente. Por un lado sostuvo negociaciones poco expuestas a la controversia pública y que lograron eludir los dardos que Trump lanzó continuamente.

Asegurar contactos entre los mandatarios de ambos países, que terminaran aligerando las diferencias y que después eso se tradujera en beneficios para México fue una labor constante, pero no única: a la par, la Cancillería atendió la demanda de nuestro gobierno contra las armeras estadounidenses que están abasteciendo de poder de fuego a los cárteles de la droga.

UN MES A LA VEZ

A cinco meses de asumir el gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, debió respaldarse en De la Fuente para cumplir la premisa de que, sin importar los dichos poco amables del presidente estadounidense, se debía mantener cabeza fría.

Después de cada anuncio de Trump en torno a aranceles, casi siempre poco claro en cuanto a fechas, se abrieron tiempos de negociación. Cada fecha, finalmente, fue superada con éxito y, a pesar de que es difícil prever lo que hará el presidente estadounidense, se ha hecho evidente que México, con su Cancillería deberán pensar en salir airosos cada mes. Un mes a la vez.

De la Fuente y sus negociadores trazaron una primera etapa de su plan apostando a una tersa política diplomática, que no agitara más las aguas, pero que mantuviera abiertos los canales de



comunicación y, por tanto, de solución a los conflictos y hasta ahora pueden presumir que lo han hecho con éxito.

También toda al Canciller llevar a buen puerto las demandas que ya estaban iniciadas contra el descontrol de la venta de armas de las empresas, arsenal cuya presencia en México representa 74 por ciento del poder de fuego del crimen organizado.

Será en junio cuando México sea notificado si dobló con sus argumentos a las armerías.

“Esperaremos a conocer la decisión de la Suprema Corte de Justicia de los Estados Unidos, y seguiremos haciendo todo lo posible para proteger al pueblo de México, de la violencia y del sufrimiento causado por el tráfico de armas hacia nuestro país”, dijo el pasado martes Pablo Arrocha, consultor jurídico de la SRE. ●
(Jesús Sánchez y Arturo Ramos Ortiz)

ARCHIVO / CUARTOSCURO.COM



El canciller Juan Ramón de la Fuente, con tersa negociación, se afianza como uno de los elementos más valiosos para la Presidenta.